

Abänderungsantrag

der Abgeordneten Georg FUCHS, KommRat Rudolf KLUCSARITS (beide ÖVP), Prof. Harald KOPIETZ, Dkfm. Dr. Ernst MAURER (beide SPÖ) Ing. Herbert RUDOLPH (FPÖ) und David ELLENZOHN (GRÜNE), eingebracht in der Sitzung des Landtages für Wien am 26.9.2003 zu Post 2 der Tagesordnung, betreffend Wiener Katastrophenhilfe- und Krisenmanagementgesetz (W-KKG)

Die gefertigten Abgeordneten stellen gemäß § 30d Abs. 2 der Geschäftsordnung des Landtages für Wien folgenden

Abänderungsantrag:

Der Landtag wolle beschließen:

Im vorliegenden Entwurf eines Gesetzes über Maßnahmen zur Bewältigung von Katastrophen, Großschadensereignissen und komplexen Schadensereignissen sowie die Einrichtung eines Krisenmanagements (Wiener Katastrophenhilfe- und Krisenmanagementgesetz - W-KKG, sind folgende Ergänzungen vorzunehmen:

§ 8 lautet wie folgt:

„§ 8 (1) Die Gemeinde hat für die präventive Vermittlung von Kenntnissen und Fertigkeiten im Selbstschutz der Bevölkerung zu sorgen, einschließlich Anleitungen für die von jedem Einzelnen für sich und seine Angehörigen zum Schutz vor Personen- und Sachschäden zu treffenden Vorkehrungen.

§ 8 (2) Zur Verbreitung von Selbstschutzzinformationen nach Abs. 1 kann sich die Gemeinde eines allgemein zugänglichen Schulungsangebotes einschlägiger Organisationen und Einrichtungen, insbesondere der Organisation „Die Helfer Wiens“ – Selbstschutz – Zivilschutz, bedienen.

BEGRÜNDUNG:

Beim Katastrophenschutz kommt es zu einem wesentlichen Teil auf ein entsprechendes Vorsorgebewusstsein in der Bevölkerung an. Aktive Katastrophenhilfe im Ernstfall braucht im Vorfeld eine über die Notwendigkeit der Prävention aufgeklärte Bevölkerung, die bereit ist, mit entsprechender Eigeninitiative durch Eigenvorsorge und das richtige Verhalten für den Katastrophenfall gewappnet zu sein. Diese entspricht auch internationalen Überlegungen für die Planung und die strategische Ausrichtung des Katastrophenschutzes.

Bezirksrat für den 1. Bezirk Wien	
Eing.:	
PEL/04064/2003/0001-LAT	
Geschäft:	Landtag

Der Verband „Die Helfer Wiens“ – Selbstschutz – Zivilschutz“ ist die Wiener Landesorganisation des Zivilschutzverbandes Österreich und damit die Organisation mit der größten Fachkompetenz, was Angelegenheiten des Zivil- und Katastrophenschutzes betrifft. Dem Präsidium des Verbandes „Die Helfer Wiens“ gehören Vertreter aller im Gemeinderat vertretenen Parteien an, der wissenschaftliche Beirat zur Beratung und Ausarbeitung von Handlungsanleitungen für richtiges Verhalten vor Katastrophen- bzw. Großschadensereignissen besteht aus hochrangigen Experten. Darüber hinaus verfügt der Verband über jahrzehntelange Erfahrung im Bereich der Schulung und Aufklärung.

Wien, 26.9.2003

Georg Fuchs
Erich
Doro Gasser
Immel Heng